



DESDE EL NORTE

## Presupuesto 2026

**E**l presupuesto que la presidenta Claudia Sheinbaum presentó la semana pasada al Congreso reafirma la política de apoyar a los sectores más vulnerables de la sociedad, fortalecer la rectoría del Estado en materia económica y consolidar la productividad a través del Plan México. En congruencia, la propuesta confirma la tendencia a la baja del déficit fiscal, lo que refleja el cumplimiento gradual del compromiso asumido por el Gobierno de México como garantía de estabilidad.

En esta línea, se mantienen los programas sociales de apoyo directo a personas adultas mayores, personas con discapacidad y estudiantes, además del respaldo a las empresas que contratan jóvenes para su capacitación. Asimismo, se amplía la cobertura en favor de las mujeres a partir de los sesenta años de edad.

Estos programas no solo benefician de manera directa a millones de personas, distribuyendo la riqueza y reduciendo la desigualdad, sino que también fortalecen la capacidad general de consumo, lo que a su vez impulsa el crecimiento económico y la productividad.

En materia de inversión para el fomento a la producción de alimentos, destacan el programa Sembrando Vida y los apoyos a agricultores para la adquisición de fertilizantes. Como parte de la política de bienestar, el presupuesto destina una mayor

inversión a vivienda social, salud y educación, con especial énfasis en la educación media y superior a través de becas para las y los estudiantes. Asimismo, se refuerza la inversión en las Universidades para el Bienestar, que abren sus puertas a sectores históricamente excluidos del acceso a estos niveles educativos.

En cuanto a la inversión vinculada a la productividad, se mantiene el rescate a Petróleos Mexicanos, mientras se impulsa la producción de combustibles refinados, lo que ha permitido reducir la importación de gasolinas y diésel.

Paralelamente, se fortalece a la Comisión Federal de Electricidad para garantizar energía a precios accesibles a la industria nacional.

Otro eje relevante es la inversión en infraestructura ferroviaria, como el tren que cubrirá la ruta Saltillo-Monterrey-Nuevo Laredo, junto con el reordenamiento de la estructura hídrica y el aumento de recursos en este rubro.

Todo esto es posible gracias a una mayor eficacia recaudatoria y a la política de austeridad republicana, que demuestra que se puede hacer más con menos cuando existe una verdadera alianza entre pueblo y gobierno.

Esa relación cotidiana y permanente permite identificar las necesidades básicas y priorizar su atención en beneficio de los más vulnerables, al tiempo que brinda certeza a los sectores empresariales comprometidos con la construcción de la prosperidad compartida.

**La propuesta confirma la tendencia a la baja del déficit fiscal, lo que refleja el cumplimiento gradual del compromiso asumido por el Gobierno de México como garantía de estabilidad**